
 1 

 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

    ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
    AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale  N° 28 del  25/02/2016 

Ordine del Giorno: 
 
 
1)Comunicazioni del Presidente; 
 
2)Approvazione verbale della seduta 

precedente; 
 
3)Studio di proposte sulla viabilità interna e 

rurale e sulla viabilità in Alcamo Marina 
con attenzione alla SS 187 e alla 
riperimetrazione della località balneare; 

 
4)Vari od eventuali interventi non 

programmati dai Componenti la 
Commissione. 

 
 

 
 
Da inviare a: 
 
 
 

� Commissario Straordinario 
 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 Note 

 
 
                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente Pipitone Antonio SI  
 

17,00 
 

17,55   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  

 
17,00 

 
17,55   

Componente Campisi Giuseppe SI   
17,40 

 
17,55   

Componente Coppola Gaspare SI  
 

17,00 
 

17,55   

Componente Fundarò Antonio SI   
17,00 

 
17,55   

Componente Piccichè Davide                                            
 

SI  

 
17,15 

 
17,55   

Componente Sciacca Francesco SI  

 
17,00 

 
17,55   

 

L’anno Duemilasedici (2016), il giorno 25 del mese di Febbraio, alle ore 17,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si riunisce 

la Quarta Commissione Consiliare. 
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Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: “Comunicazioni del 
Presidente”. 

Il Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare.  

Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ”Approvazione verbale della 
seduta precedente”. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a votazione. 

Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

 

Alle ore 17,15 entra il Consigliere Piccichè Davide. 
 
Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G: “Studio di proposte sulla viabilità 
interna e rurale e sulla viabilità in Alcamo Marina con attenzione alla SS 187 e alla 

riperimetrazione della località balneare”. 

Il Presidente della Commissione Consiliare Antonio Pipitone nell’aprire il punto all’ordine del 

giorno sottolinea come le disgrazie estive che possono colpire le località balneari provocando 

danni ingenti all’industria turistica non si limitavano alle mucillagini, ai nubifragi e alle ondate di 

freddo fuori stagione ma anche e principalmente alla pericolosità delle arterie, alla ciclabilità 

delle pericolosissime arterie specie alla SS 187.  

Vi transitano auto, camioncini dei fornitori, biciclette, pedoni, carrozzine di bambini, creando 

situazioni pericolose.   

È da chiedere, prosegue il Consigliere Antonio Fundarò, perché il Comune non abbia imposto 

all’Anas la realizzazione di un percorso protetto per pedoni e ciclisti, specie in una arteria 

senza illuminazione.  

Non si tratta di trasformare una vecchia strada, afferma il Consigliere Fundarò,  

raddoppiandola e dotandola di pista ciclabile e marciapiedi, ma certo può essere richiesto di 

realizzare una percorso protetto rispetto alle zone circostanti, per pedoni e biciclette. 

Non esistono rotatorie, continua il Consigliere Fundarò, od altro che permetta l'inversione di 

marcia, non esistono lampeggiatori per indicare la pericolosità delle curve, non esistono 

strisce pedonali. 

Ed in tutto questo, continua il Consigliere Fundarò, il Comune latita. Non ci sono interventi 

neppure nelle arterie perpendicolari di proprietà comunale. 

Le arterie nonostante siano trafficatissime, specie nella stagione primaverile e estiva, non 

sono dotate di stop, di segnaletica verticale e orizzontale, di illuminazione, di marciapiedi. 

È assolutamente vergognoso quanto è capitato in questi anni, continua il Consigliere Fundarò. 
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Il Presidente Antonio Pipitone esprime il suo disappunto sulla scarsa attenzione che questa 

Amministrazione ha per le richieste, frutto di studio, indagine e consultazione. Questa relativa 

alla SS 187 è stata più volte sollecitata invano. Non c’è attenzione al problema della sicurezza 

stradale e dell’incolumità dei cittadini, turisti o residenti locali. 

La Commissione esprime richiesta unanime finalizzata all’acquisizione, in generale, di ogni 

altra tratto di strada, provinciale, statale, altamente abitabile con le motivazioni espresse a 

motivazione delle due diverse Delibere di Giunta Municipale la n° 180 del 05/06/2014 e la n° 

239 del 03/07/2014. 

Più nello specifico la Commissione Consiliare ribadisce quanto segue: 

1) Immediata acquisizione della SS. 187 tra chilometri 49,300 e 43,000; 

2) Immediata trasmissione alla Commissione Consiliare di ogni atto già posto in essere per gli 

adempimenti dell’Amministrazione Comunale e della Dirigenza per l’acquisizione del tratto di 

strada di cui al precedente punto; 

3) Fase di attuazione della mozione di indirizzo del 2012 contenente proprio la richiesta 

approvata e voluta dal Consiglio Comunale, di acquisizione al patrimonio comunale del tratto 

di strada della SS.187 compresa tra i Km. 49,300 e 43,000; 

4) Predisposizione del progetto esecutivo, da inserire nel costituendo Piano Triennale delle 

Opere Pubbliche, per l’illuminazione del tratto in questione, per la gravità della situazione 

inerente la sicurezza stradale del tratto della SS. 187, tra i Km. 49,300 al Km. 53,000; 

5) Ridefinizione del Perimetro Urbano della Città con l’individuazione di una nuova “Località”, 

quella di “Calatubo” e “Le Macchie”. 

La Commissione Consiliare uditi tutti i Componenti, delibera, dunque, con voto unanime, 

l’acquisizione del tratto in questione, senza tentennamenti. 

La Commissione ribadisce, inoltre, che motivazioni ostative che potrebbero addursi 

sarebbero, comunque, in contrasto con le premesse delle due citate Deliberazioni di Giunta 

Municipale in quanto sarebbero da rivedersi anche, nel caso di specie, le posizioni espresse 

nella ridefinizione del perimetro urbano della Città. 

 

Alle ore 17,40 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

 

Il Consigliere Francesco Sciacca interviene affermando quanto segue: il progetto avrebbe 

senso in quanto, in una prospettiva a lungo regime, qualora si dovesse procedere ad una 

riqualificazione del centro abitato anche coinvolgendo “Calatubo”. Senza parlare inutilmente 

sarebbe il caso di predisporre già un progetto d’intendimento in tal senso. La Commissione si 

occupa di viabilità e non intendiamo fare alcun passo indietro. Alla Commissione interessa 

avere una città funzionante. Il sottopasso è per noi prioritario come prioritario è l’intervento 

finalizzato a quest’importante ed indifferibile acquisizione al patrimonio comunale.  
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Interviene il Consigliere Gaspare Coppola: in C/da Calatubo abitano numerosi cittadini,  

concretamente fornire loro una nuova opportunità deve essere un nostro impegno prioritario. 

Deve essere prioritario, lo è per noi della Commissione acquisire al patrimonio questa strada 

statale, in più sottolinea il Consigliere Coppola, andrebbe, subito, predisposto il progetto per 

l’illuminazione della SS.187, in continuità con Alcamo – Marina e fino al Km. 53,000, per dare 

maggiore sicurezza stradale all’arteria molto trafficata, purtroppo, ad altissima velocità.  

Il Consigliere Coppola fa presente che si tratta di un problema atavico, che va approfondito 

dalla Quarta Commissione, competente in materia, così da avere un quadro più completo 

della situazione. 

 

Il Presidente Pipitone considerato l’approssimarsi dell’inizio della seduta di Consiglio 

Comunale, convocato in seduta ordinaria per il 25/02/2016 alle ore 18,00, dichiara sciolta la 

seduta di Commissione Consiliare alle ore 17,55. 

 

 
             IL SEGRETARIO                                                        IL PRESIDENTE           

            LIPARI GIUSEPPE                                                    PIPITONE ANTONIO 

 

 


